
证券代码：601702                               证券简称：华峰铝业 

上海华峰铝业股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

编号：2024-001 

投资者关系活动类

别 

 

■特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□其他 （请文字说明其他活动内容） 

参与单位名称及人

员姓名 

易方达基金、兴华基金、招商基金、华夏基金、太平养老、

泰康资产、南方基金、长城基金、金鹰基金、博时基金、富

国基金、工银资管、海富通基金、华泰证券、华安财保资产

管理、嘉实基金、交银施罗德基金、光大保德信基金、东方

证券、方正证券、申万宏源等及其他机构投资者。 

会议时间 2024年 1月 11日 

会议地点 电话交流 

上市公司接待人员

姓名 

上海华峰铝业股份有限公司董事长：陈国桢先生 

上海华峰铝业股份有限公司财务总监：阮海英女士 

上海华峰铝业股份有限公司董事会秘书：张凌燕女士 

投资者关系活动主

要内容介绍 

一、公司基本情况介绍 

上海华峰铝业股份有限公司是一家致力于优质铝热传输

材料研发和生产的高新技术企业，由中国企业 500 强之一的

华峰集团主要投资组建，拥有上海、重庆两大产业基地，产

品出口至欧美、日韩、东南亚等全球 40余个国家和地区，是

中国铝热传输材料行业的领先企业。 

公司自主研发多项核心专利，规模稳步放大、效益增长

明显，被评为国家工信部制造业单项冠军示范企业、国家高

新技术企业、国家绿色工厂、工信部“专精特新”小巨人企



业、上海民营百强企业和上海制造业百强企业。 

近年来，伴随国家双碳和新能源政策东风，公司紧抓新

能源汽车电池热管理需求的爆发式增长和高端市场发展趋势

需要，大力研发应用于新能源汽车的多类型新能源前沿产品，

已向新能源动力电池行业的多家知名企业稳定批量供货。 

 

二、互动交流情况 

1、请问公司对 2024年加工费变动情况的展望？ 

回答：目前，公司陆续开始进行年度合同的洽谈。虽然

面临宏观经济环境压力，但总体上看，公司加工费仍然保持

相对稳定。主要是通过新产品的开发、量产，以及进一步加

大高附加值类产品来保持加工费的稳定。公司各大重要客户

均维持长期、稳定、良好的合作关系，公司经营团队对 2024

年的发展有充分信心。 

 

2、请问公司 2204年的成品率是否有进一步提升的目标？ 

回答：2024 年，公司已经制定相应的计划和目标，将继

续提升成品率，采取的途径包括：加大宽幅大卷料的比例；

提升工艺端的优化；加强订单统筹、减少浪费；继续实施精

益化管理等等，通过多方面的措施提升成品率。 

 

3、目前来看 24年开年订单情况如何？ 

回答：截止到目前，公司业务端感受到市场需求还是比

较旺盛，订单较为饱满。其中可能包括了部分客户应对二月

份过年而提前进行的备货。近期，各车企发布了多款新车型，

在一定程度上带动了整体市场的需求。海外业务由于部分项

目的量产，目前来看也呈现较好的发展态势。 

 

4、请问公司近期是否有出海建厂计划？ 



回复：目前短期内尚无出海建厂的确定计划。但出于积

极拓展外贸业务、合理规避贸易壁垒的考虑，是否进行海外

布局确实是摆在公司发展过程中值得思考的一个重要课题。

目前公司也在考虑这方面的必要性和可行性，但由于我们行

业设备投资大、投资周期相对较长，因此我们也非常慎重。

目前短期内还没有明确的、确定的出海建厂计划。如有相关

方面的计划或决定，我们会严格按照三会治理要求和信息披

露要求，合规审批并及时披露。 

 

5、公司明年的产能规划？订单增量来自于何处？ 

回答：虽然目前在热轧工段存在一定的产能瓶颈，但公

司已经制定了灵活、合理的多种措施，力争明年在产能方面

再进行提升，包括挖掘重庆公司产能潜力、技术优化改造、

加强与供应商合作等方式，提升总体的产能。对明年的整体

销售量仍然保持乐观，增长主要来自：一是国内新能源业务

的继续增长；二是海外新能源业务的增长，特别是海外水冷

板有望进一步上量；三是来自其它领域的增长。 

 

6、请问公司是否会提价以提升利润率？ 

回答：关于产品的价格，本质上是由行业的供需关系所

决定的，在不同的时期，企业面临不同的条件，会有不同的

策略。原则上，在目前充分竞争的市场态势下，我们更倾向

于以稳为主，着力提升产品的质量品质，提供具有性价比的

产品给客户，把利润与客户共享，进一步增强客户粘性和在

客户中的影响力、美誉度，与客户共同发展、壮大和共赢。 

 

7、请问公司从长远角度对行业产能扩张的风险如何看

待？ 

 回答：每一个产业在发展过程中可能都会有不断出现新



进入者和不断出现新产能的阶段。 

从产业发展的远期视角来看，我们对本产业仍然保持乐

观。我们产品的主要下游产业为汽车产业，近年来汽车产业

稳步发展，特别是在绿色降碳背景下，新能源汽车得到蓬勃

发展，目前来看还是保持比较好的增长态势。 除上述外，钎

焊技术的主流性、成熟性，在其他热交换领域有广泛应用，

包括民用商用空调领域、储能领域、大数据人工智能领域、

超薄家电领域，都有热交换的广泛需求，都有可能在未来出

现新的市场机会。 

从市场竞争来看，我们对多年积淀下来的技术优势、管

理优势也有信心。也许总体产能会过剩，但好的产品、优秀

的产品我相信仍有一席之地。这也鞭策我们要更好地去进行

技术更新迭代和保证优良品质，成为竞争行列中的强者，才

能笑到最后，所谓的胜者为王，在一定意义上也是剩（坚持

到最后）者为王。 

附件清单（如有） 无 


